



PROTESTAS La radicalización de la violencia callejera ya ha cobrado varias víctimas.

# Los últimos vínculos de Claudia López

Héctor Rojas

La complicada trama de relaciones que había establecido la joven estudiante de danza, Claudia López, quien murió de un balazo en la espalda durante una jornada de protestas en la población La Pincoya, el 11 de septiembre de 1998, se ha convertido justamente en una de las principales trabas para aclarar su crimen.

El carácter radical de los grupos en los que se movía sería la principal causa de que los eventuales testigos de lo ocurrido esa noche, hayan evitado sostenidamente declarar en el proceso llevado por la titular del 33° Juzgado del Crimen de Santiago, Eleonora Domínguez.

La muerte de la joven estudiante de danza fue inmediatamente repudiada por grupos como la Coordinadora Revolucionaria del Pedagógico (CRP) -al que Claudia López perteneció- y denominado "Comité 119", que apuntó sus dardos a la policía uniformada enmarcando los sucesos que desembocaron en la muerte de Claudia López como "una emboscada de Carabineros".

En este contexto, cabe preguntarse cuál era efectivamente la "militancia" última de la joven.

Tanto la fallecida estudiante de danza como una de las detenidas, según su abogado, son conocidas en La Pincoya desde una toma de terrenos en 1996.

► **TRAMA ENREDADA.** El panorama se complicó cuando las pesquisas dirigidas por la jueza Eleonora Domínguez se encaminaron hacia dos jóvenes que estuvieron estrechamente ligados a Claudia López, actualmente detenidos, Leonardo Virán y Evelyn Pinto. De ellos, la magistrada sospecharía que saben mucho más respecto de la muerte de la muchacha de lo que han declarado hasta el momento. Aún así, se ha dejado en claro, no están inculcados del crimen.

Esta trama se enredó aún más luego de que detectives de la 15 Comisaría Judicial José María Caro, detuvieron a los dos jóvenes. Según las pesquisas practicadas por Investigaciones, la pareja, junto a Claudia López y otros dos jóvenes identificados como Axel Ososrio y Héctor Montero, pertenecían a una misma estructura estrechamente ligada a la Población La Pincoya.

Se trata, según fuentes policiales, de un grupo de agitación y propaganda política, en el cual -según las mismas fuentes- la figura de Virán, a quien se le adjudica la calidad



de ex lautarista, se elevaba a la categoría de líder.

► **ABOGADO.** Estas vinculaciones "políticas" fueron negadas en parte ayer por Jorge Manríquez, abogado de Evelyn Pinto, actualmente reclusa en el anexo cárcel Capuchinos. Manríquez, sin embargo, coincidió en que Evelyn y Claudia habían compartido "trabajos sociales" en poblaciones populares de la periferia de Santiago.

Jorge Manríquez recordó, además, que al menos Claudia López como Evelyn Pinto y Leonardo Virán, son conocidos entre los pobladores de La Pincoya por su colaboración en una toma de terrenos en cerros de la comuna de Huechuraba en 1996.

"Ellos tienen una participación de colaboración con la toma ya ejecutada. Empiezan a trabajar con niños fundamentalmente", señaló.

Además aseguró que el arma que Investigaciones encontró en la casa de Evelyn Pinto le había sido entregada por Leonardo Virán para ser guardada, desconociendo ésta su origen. "Se la entregan transitoriamente mientras resolvían una situación de una persona que tenía en ese minuto problemas. La verdad es que ella confía en este caso en su amigo Leo".

El abogado sostuvo, entretanto, que su defendida no estaba en la población La Pincoya la noche en que ocurrieron los hechos.